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令和 4年度 第 9回 東区自治協議会 議事概要 
開催日時 令和 5年 1月 26日（木）午後 2時 45分から午後 3時 35分 

会場 中地区公民館 ホール 

出席者 【委員】 

大川委員、佐藤（純）委員、中川委員、関根委員、伊藤委員、長谷川（徳）委員、 

吉田（佶）委員、佐藤（清）委員、近藤委員、菊谷委員、月岡委員、貝津委員、 

川上委員、小林委員、後藤委員、佐藤（恵）委員、大澤委員、樋口委員、関塚委員、 

田中委員、長谷部委員、津野委員、長谷川（瑞）委員、山田委員、田宮委員、土田委員  

計 26名 

〔欠席：野村委員、行田委員、鈴木委員、吉田（香）委員〕 

【事務局】 

（本庁） 

 野島副市長 

（区役所） 

石井区長、大竹副区長（総務課長）、澤田地域課長、金子区民生活課長、 

星野健康福祉課長、皆川保護課長、野沢建設課長補佐、佐藤中地区公民館長、 

高橋石山図書館長、古井丸東区教育支援センター所長、地域課職員 

1.開会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（後藤会長） 

 これより令和 4 年度第 9 回東区自治協議会を開会いたします。 

 皆様、遅ればせながら、あけましておめでとうございます。もう 1 月の下旬となってしま

いましたが、本年もよろしくお願いいたします。 

 月曜日からの大寒波で、ものすごい吹雪と低温で、どうなることかと思われた事態でした

が、私の家の玄関のドアの鍵が開かなくなりまして、やむなく風呂場の窓から出入りせざる

を得なくなりました。これからずっと窓から出入りすることになるのかなと思っていました

が、その後なんとか無事に直りまして、今日は玄関から出てきました。本日も雪ですが、交

通が乱れることもなく、開催できてほっとしております。本日もよろしくお願いいたします。 

 本日は野島副市長が自治協議会に来られておりますので、一言、ごあいさつをお願いいた

します。 

 

（野島副市長） 

 皆様こんにちは。そして、あけましておめでとうございます。今年もよろしくお願いいた

します。 

 実は昨日、南区では雪のために自治協議会が開催できずに中止となったそうです。マイナ

ス 5 度という経験のないような最低気温で、どうなることかと心配しましたが、今日はすで

に道路がぬかるみ、いかにも新潟らしい雪の積もり方になっていまして、慣れているからか

少し安心しながらまいりました。 

 新しい総合計画の策定が終わりまして、4 月からその計画に沿って市政を運営していくわ

けですが、東区の自治協議会からも、佐藤恵子委員に審議会の委員として参加していただき

まして、本当にお世話になりました。そして何よりも、この区ビジョンまちづくり計画の策
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定にあたりましては、自治協議会の委員の皆様からとりわけ大きなご協力をいただきました

ことに、この場をお借りしまして感謝を申し上げます。ありがとうございました。 

 現在、新潟市では新年度予算の策定の最中です。市長からは当初より、8 区の活力を向上

させるために、区民の皆様の声に寄り添い、地域の課題解決に向けてこれまで以上にしっか

り応えられるよう、そして地域の皆様にとってますます身近な区役所となるような方向で予

算立てをしなさいという指示がありまして、それに基づいて予算の策定作業を進めていると

ころでございます。 

 これからも引き続き、自治協議会の皆様と区役所が連携しながら、東区の活力向上に向け

て取り組んでいただければと思います。また、本日はこのあと皆様と一緒に会議に参加させ

ていただきますので、どうぞよろしくお願いいたします。 

 

（後藤会長） 

 ありがとうございました。野島副市長は本協議会終了までおられるとのことです。 

 続きまして、石井区長よりお願いいたします。 

 

（石井区長） 

 皆さん、こんにちは。本日は、前半の教育ミーティングに引き続き、お疲れ様でございま

す。よろしくお願いいたします。 

 まず、今月の自治協議会につきまして、1 月の 8 区の開催状況でいきますと、2 区は書面

開催という状況で、今週に入って北区と西蒲区が中止、延期という対応をとっているところ

でございます。東区はどうしようかという中、今日はバスや電車も動いており一般的な冬の

状況でございますので、開催しようと決めさせていただきました。皆さん、ご出席いただき

まして誠にありがとうございます。 

 昨日からのニュースでもありましたように、東区におきましては観測史上初、最低気温が

マイナス 5.6 度ということでございます。昨日は強風で、ホワイトアウトに近いような吹雪

でしたので、交通状況を含めて不安な状況でございました。また、朝に一部で停電が起こっ

ておりまして、その中でも皆さん正しく行動していただきまして、本当にありがとうござい

ました。 

 今も雪がちらちら降っておりますが、除雪の出動状況としては、今回の降雪ではまだ出動

まで至っておりません。とはいえ、降雪が基準値を超えましたら対応はしっかりしていきた

いと思いますので、よろしくお願いいたします。 

 また、本日の議事に関連いたしますが、皆様には現在、第 8 期の自治協議会委員として活

躍していただいております。コロナ禍の中、地域の課題解決に向け、各部会それぞれにおい

て一生懸命取り組んでいただきまして、誠にありがとうごございました。本日は今年度の取

り組みについて、各部会からお話いただきます。よろしくお願いいたします。 

 そして、今年度の特色ある区づくり事業におきまして、「産業のまち東区まちづくり・ひと

づくりプロジェクト」では、今年度、工場夜景バスツアーを 3 回行いましたが、平均申込み

倍率が 3.7 倍と大好評でございまして、参加者からもいい評価をいただきました。来週末に

は、こちらも好評であります東区市民劇団 座・未来の公演もございます。若干空席がござい

ますので、ご希望の方がおられましたら、お申込みいただければと思います。 
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2.自治協議

会関連事項 

(1) 各 部 会

報告 

・第 1部会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 本日はよろしくお願いいたします。 

 

（事務局：高橋地域課長補佐） 

 引き続き、議事に入ります前に、事務局から報告と確認をさせていただきます。 

 本日は、行田委員、鈴木委員、吉田香那子委員から欠席のご連絡をいただいておりますが、

出席者数が新潟市区自治協議会条例第 9 条第 2 項の規定に達しておりますので、本会議は成

立しております。 

 また、本日は渡辺和光県議会議員が傍聴に見えておられますので、ご報告いたします。 

 報道関係者から取材の申し出があった場合は、許可してよろしいでしょうか。 

 

 （「異議なし」の声） 

 

 それでは、そのようにさせていただきます。 

 なお、会議中は新型コロナウイルス感染予防のため、ご発言の際もマスクの着用をお願い

いたします。 

 ここで資料の確認をさせていただきます。本日の資料は次第と資料 1－1 から資料 3 とな

りまして、全ての資料は机上配付となっております。ご確認をお願いいたします。資料に不

足がございましたらお知らせください。 

 後藤会長より議事進行をお願いいたします。 

 

（後藤会長） 

 議事を進行したいと思います。はじめに、「2．自治協議会関連事項（1）各部会報告」で

す。市民協働部門の第 1 部会からご報告をお願いします。 

 

（月岡委員） 

 第 1 部会の月岡です。 

 第 1 部会では、1 月 13 日（金）に第 9 回の会議を行いました。 

 会議内容は、 

1．区民アンケートについて、意見交換を行いました。意見としては、 

・若い人はたくさんいるから、自治協議会にも若い人が入りやすくなるように工夫して

意見を取り入れられるようにすべきだ 

・学校や地域がみんな一緒にやっていくことが大切だ 

・地元愛を持ってもらえるように市として何か取り組むべきだ 

・若い人だけではなく、高齢者が元気になることで地域は元気になっていくと思う 

・実施時期について、内容についてその都度検討すべきだと思う 

2．令和 4 年度自治協議会提案事業について 

令和 4 年度に実施する事業について 

①区民向け自治会・町内会の PR に繋がる回覧板の作成について 

事務局案を基に、掲載内容について検討しました。 

②役員向け運営事例集の作成について 
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事務局案を基に、掲載内容について検討しました。 

次回の開催日は令和 5 年 2 月 10 日（金）午前 10 時からです。 

 

（後藤会長） 

 ただいまの報告について、ご意見やご質問はありますでしょうか。第 2 部会の川上委員、

何かございますか。 

 

（川上委員） 

 第 2 部会の川上です。 

 役員向け運営事例集とあったのですが、自治会の取り組みの事例を集めたものという感じ

なのでしょうか。 

 

（月岡委員） 

 最初に東区の各自治会に活動内容についてアンケートを実施し、その後自治会長にお会い

して課題や取り組みを聞き取り調査したなかから、いくつかの事例を取り上げて運営事例集

に載せる予定です。東区には困っている自治会がたくさんあると思うのです。運営事例集に

解決方法があると思いますので、ぜひ見ていただいて、それを参考にしてもらえればいいな

と思っています。 

 

（川上委員） 

 ありがとうございます。またこれに掲載された自治会も励みになると思うので、ぜひうま

く活用していただきたいと思います。 

 

（後藤会長） 

 第 3 部会から、貝津委員、何かございましたらお願いいたします。 

 

（貝津委員） 

 私も自治協委員になって、新潟市や地域の資料を理解できるようになりました。委員でな

かったときは全然分からなかったものが見えてきました。私ももうすぐ後期高齢者になるの

ですが、地域の方には本当に支えてもらっています。地域の回覧板は今まではどこかで止ま

ってなかなか回らなかったのですが、若い方が何月何日に見ましたと日にちを入れるように

したら、すぐ回るようになったのです。ごみ当番など大変なことも自治会にはありますが、

若い方の生活にもそういうことは必要です。回覧板で自治会の活動を紹介するというのは、

自治会の方も喜んでいらっしゃると思います。第 1 部会の皆さん、頑張っていいものを作っ

てください。お願いします。 

 

（後藤会長） 

 次に、福祉・教育・文化部門の第 2 部会からの報告となりますが、第 2 部会は 1 月が休会

であったために報告はありません。 

 次に、産業・環境部門の第 3 部会から報告をお願いいたします。 
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（菊谷委員） 

 第 3 部会の菊谷と申します。ご報告をいたします。 

 第 9 回の部会は 1 月 12 日（木）に行いました。参加者は記載のとおりです。 

1．区自治協議会の課題に関する部会検討についてです。区民アンケートについてというテ

ーマですが、このことについて事務局より説明があり、意見交換を行いました。 

アンケートの目的・考え方について 

・東区に住んでいることによって感じる「住みやすさ」を調査することで、東区が持って

いる強みを抽出し、再認識することができると思う。 

・年代ごとに回答内容の傾向は分かれるため、あらかじめ年代ごとに細分化を行ったう

えで調査をするとよいのではないか。 

・若い世代や現役で働いている世代がこれからの東区に何を求め、何を今感じているの

かを知ることができるような調査にできればよいのではないか。 

実施時期について 

・調査するテーマが大きい場合や意識調査を行う場合は、5 年とか 10 年という長いスパ

ンの調査がよいのではないか。 

・特定の課題を調査する場合は、数年単位といった比較的短いスパンの調査がよい。 

という意見がありました。 

2．令和 4 年度自治協議会提案事業について 

①第 3 部会では、地域向けキッチンカー誘致マニュアルの作成を行っております。事務

局から素案が出されて、内容を検討いたしました。 

②インスタグラムを活用した公園や子育て施設の遊び方発信についてです。これも公募

の方法、状況について事務局から説明があり、検討いたしました。今現在で、インスタ

グラムを見てくださった方がおよそ 1 万人いらっしゃるそうです。投稿してくださっ

た方は 13 名、集まった写真は 15 枚ほどだそうです。1 月末までが期限となっており

ます。 

 次回の開催日は 2 月 9 日（木）午前 10 時からとなっております。 

 

（後藤会長） 

 ただいまの報告について、ご意見やご質問はありますでしょうか。第 1 部会の小林委員、

お願いいたします。 

 

（小林委員） 

 実施事業について、地域向けキッチンカー誘致マニュアルの作成ということですが、具体

的に、いつくらいにどのような形で、私どもや区民の皆様に見せていただけるかということ

を教えていただければと思います。 

 

（菊谷委員） 

 第 3 部会では、各自治会や町内会に、賑わいを創出するためにどのようなアイデアがある

かということを検討した結果、労力の少ない、何か楽しめるものをということで、キッチン
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カーを誘致してはどうかということで検討してまいりました。 

 そのマニュアルがここにあるものなのですが、見開きになっていまして、このような感じ

になっています。まだ検討中なのですが、およそ 350 から 400 部くらい印刷しまして、各町

内会・自治会・コミュニティ協議会に配布します。ぜひ参考にしていただければと思います。

この 3 月中の作成を目指して動いております。 

 

（小林委員） 

 ありがとうございました。 

 

（後藤会長） 

 佐藤恵子委員、何かございますか。 

 

（佐藤（恵）委員） 

 インスタグラムを活用した公園や子育て施設の遊び方発信についてですが、その公園とい

うのは、寺山公園などでしょうか。 

 

（菊谷委員） 

 そうです。他所にもあるのでしょうが、東区内の公園、東区の子育て施設を紹介するとい

うことで、主に東区になると思います。 

 

（佐藤（恵）委員） 

 東区の公園や施設もたくさんの方がお子さんを連れていらっしゃって、いつも駐車場も満

車なのですが、そこで、お子さん連れのお母さんやお父さんにいろいろな意見を聞くという

ことをするのでしょうか。そういうことも発信していくということは考えているのでしょう

か。 

 

（菊谷委員） 

 今のところ、まだ話はないですが、大事なことだと思いますので、これから検討してまい

りたいと思います。 

 

（佐藤（恵）委員） 

 よろしくお願いいたします。 

 

（菊谷委員） 

 ありがとうございます。 

 

（後藤会長） 

 次に、広報部会からの報告をお願いいたします。 
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（中川委員） 

 広報紙編集部会です。よろしくお願いいたします。 

 開催概要については記載のとおりです。 

 会議内容は、自治協かわらばん第 28 号（令和 5 年 3 月 5 日に発行予定）の掲載内容につ

いてです。第 1 部会の取り組み内容を主に紹介するということと、令和 5 年 3 月で 8 期の委

員任期が終了することから、振り返りや総括の内容とすることといたしました。 

主な意見は、 

・第 1 部会の回覧板と運営事例集については、作成の目的やどのような課題に対して働き

かけるものなのかをしっかりと記載すべきだと思う 

・各部会で作成した啓発物がどこで入手できるのかが分かるように記載すべきだと思う 

・第 8 期の振り返り記事は、2 年間の取り組みを通して見えた課題と今後の自治協議会の

活動への期待を各部会長に依頼して書いてもらってはどうか 

・かわらばんの感想や自治協議会の活動に対しての意見を区民に伺う内容を入れてはどう

か 

という意見がありました。これらについては、紙面の関係もありますので、事務局で検討 

するということでございました。それぞれ各部会長さんにはまたご難儀をかけますが、ご協

力のほどよろしくお願いいたします。 

次回開催日は、2 月 17 日（金）に初校ができあがってまいりますので、この日に改めて内

容を検討して、印刷に回すということになると思います。 

 

（後藤会長） 

 ただいまの報告について、ご質問、ご意見等はありますでしょうか。 

 山田委員、何かございますか。 

 

（山田委員） 

 第 8 期の振り返り記事のところで、2 年間の取り組みを通して見えた課題と今後の自治協

議会の活動への期待をまとめて書いてもらうというのは、とてもいいことだと思います。た

だ、まとめる時間が、第 2 部会は部会長の田中さんが書いてくださると思いますが、部会で

意見をもらったりする時間は取れるのかなと思いました。 

 また、かわらばんの感想や自治協議会の活動に対しての意見を区民に伺うことができた

ら、とてもいいことだと思います。 

 

（中川委員） 

 ありがとうございます。部会長には本当に難儀をかけます。時間もそんなに取れません。

申し訳ありませんがよろしくお願いいたします。 

 かわらばんの感想や自治協議会の活動に対しての意見を区民の皆さんから伺うという意

見についてですが、区民のアンケート調査をやるということなので、可能であれば、紙面を

割かずにアンケートで伺ってもいいということです。かわらばんはどういう形になるか分か

りませんが続いていくわけですので、よいかわらばんを作るために区民の意見を聞く場があ

ればいいなという思いでございます。可能であればですが、いろいろな形で意見を伺う機会
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は作っていければと思っています。 

 

（後藤会長） 

 ありがとうございました。1 月の部会報告は以上となりますが、本日は野島副市長におい

でいただいておりますので、各部会の今年度の取り組みについて部会長より報告いただき、

全ての報告が終わったのち、副市長より感想をちょうだいしたいと思います。第 1 部会、月

岡部会長よりお願いいたします。 

 

（月岡委員） 

 第 1 部会では、「自治会・町内会の担い手不足の解消」をテーマに、昨年度から調査研究を

してきました。この課題を解決するきっかけとなるような啓発物の作成に取り組んでおりま

す。啓発物については、区民向け、役員向けと目的を分け、現在作成しております。 

 区民向けについては、できるだけ多くの区民の方々から自治会・町内会の必要性を改めて

認識してもらうことを目的に、自治会・町内会の役割等をイラストで分かりやすく書いた回

覧板を作成しており、希望があった東区内の全自治会・町内会へ配布する予定としておりま

す。 

 また、役員向けについては、区内の自治会・町内会の活動の優良事例集などを記載したリ

ーフレットを自治会・町内会の役員の活動負担軽減に寄与することを目的に作成しており、

こちらも東区内の全自治会、町内会へ配布する予定でおります。 

 どちらも 3 月中に完成予定となっておりますので、ご期待ください。 

 2 年間、第 1 部会の委員の皆様といろいろな意見を出して試行錯誤してまいりましたが、

特に回覧板はすごく素敵で、自治会の内容や市の補助金、もし自治会がなくなったらどうな

るかということを回覧板と共に案内できますので、それを見ていただければ、もっと自治会

や町内会がよくなっていくのではないかと思います。 

 第 1 部会の皆さん、2 年間、どうもありがとうございました 

 

（後藤会長） 

 ありがとうございました。次に第 2 部会、田中部会長よりお願いしします。 

 

（田中委員） 

 第 2 部会では、地域の子どもの居場所支援をテーマに、昨年度から調査研究を行ってまい

りました。東区内のこども食堂の啓発や支援に取り組みました。 

 まずは、こども食堂フェアを開催したことです。区内のこども食堂をより広く知ってもら

い、地域住民や企業などとこども食堂との繋がりづくりを目的に企画し、実施いたしました。

11 月 23 日（水・祝日）に、東区役所の南口エントランスホールで行いました。親子や企業

関係者など、約 180 人の来場がありました。こども食堂で提供しているお弁当を展示いたし

まして、運営者と来場者が交流したり、来場した子ども向けには、バルーンアートやお菓子

釣りなどのお楽しみコーナーも設けました。相談ブースにも多くの支援の相談が寄せられま

した。ボランティアや物資などの支援に関するものだけではなく、立ち上げに関する相談も

あり、「どこに相談すればいいのか分からなかったが、このイベントがいいきっかけになっ
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た」という声もありました。また、運営者からも、「支援者やほかの運営者とつながる機会と

なり、意義のある催しだった」と言っていただきました。併せて、こども食堂の啓発ポスタ

ーの作成や、東区社会福祉協議会と連携してパンフレットも作成し、配布いたしましたので、

今後、もっと地域全体で子どもの居場所づくりを応援するような気運が高まっていけばと期

待しております。 

 最後になりますが、この 2 年間、コロナ禍ということでなかなか思うような活動ができた

とは言い難い中、このこども食堂フェアという形で成果が残せて本当によかったと思ってお

ります。これも、何よりも事務局はじめ部会の皆さん、そして第 1 部会・第 3 部会の皆さん

からもご協力をいただきまして、皆様の多大なるご協力をいただいての成功であったと思っ

ております。本当に感謝申し上げます。そして、第 2 部会の皆さんには本当に助けられたと

思っております。本当に議論が活発でございまして、もっといろいろな事業ができればきっ

と楽しかったのだろうと思っております。ぜひ、居場所づくりについて来年の第 2 部会のテ

ーマのひとつに掲げていただければと思っております。 

 

（後藤会長） 

 ありがとうございました。最後に第 3 部会、菊谷部会長よりお願いします。 

 

（菊谷委員） 

 産業部門である第 3 部会、ご報告いたします。 

 第 3 部会では、公共空間・公共施設の利活用をテーマに、昨年度から調査研究に取り組ん

でまいりました。今年度は、公共空間での賑わいづくりを目的としたキッチンカー活用の検

討に取り組んでいるほか、東区内の魅力の再発見と発信を目的とした、インスタグラムを活

用した写真投稿キャンペーンの実施にも取り組んでまいりました。 

 昨年の 11 月 21 日（月）に、休館日のために使われていない東総合スポーツセンターの駐

車場を活用しまして、実際にキッチンカーを誘致して実証実験を行いました。近隣の施設を

利用する方々からキッチンカーを利用していただくことができました。キッチンカーは地域

内に賑わいを生み出し、地域におけるイベントの担い手不足解消のためのツールとして、活

用できる可能性があることが分かりました。現在、東区内の自治会や町内会がキッチンカー

を活用するための地域向けキッチンカー誘致マニュアルを作成中です。実証実験をとおして

得た知見などを盛り込んでいきたいと考えております。 

 また、昨年 11 月 22 日（火）からインスタグラム上において、「新潟市東区・家族でお出

かけ写真投稿キャンペーン」を開催しております。東区民の方などから、東区の公共施設な

どで実際に遊んでいる様子などを撮影・投稿し、シェアしてもらうことで、投稿した方だけ

でなく、投稿を見た方も東区の魅力を再発見できるという仕組みになっております。 

 また、キャンペーンの実施に先立ち委員研修会も行いました。インスタグラムをはじめと

した SNS という概念について学んだことで、SNS という存在を身近に感じることができま

して、SNS を活用した広報について見識を深めることができました。 

 これらの取り組みを通して、これからも東区民の方などが東区には多くの魅力があると改

めて感じ、それをいろいろな場面やツールを通して多くの方に拡散してもらうことで、公共

空間や公共施設の利活用につなげていければよいと考えております。 
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（後藤会長） 

 ありがとうございました。第 1 部会から第 3 部会の今年度の取り組み状況について報告を

いただきました。 

 野島副市長より一言いただきたいと思います。野島副市長、お願いいたします。 

 

（野島副市長） 

 各部会の皆様、ありがとうございました。 

 春に東区自治協議会の全体会議に参加させていただいたときに感じたのですが、1 年目は、

地域の課題を洗い出しそれを解決するために何をやるかを考える年で、2 年目に実際に取り

組むという、それがすごく明確に打ち出されておりました。2 年間を一つのサイクルとして

活動されてきた成果があらわれたのではないかとお聞きしていました。 

 担い手不足は、自治会・町内会にしろ、コミュニティ協議会にしろ、自治協議会にしろ、

新潟市内全部の区で、とても困った問題だ、何とかしたいという声があがっています。特に

自治会・町内会の担い手不足を解消し、より活発な活動が行われるようにということで取り

組んでいただいて、本当にありがたいと思います。 

 ここにお集まりの方は、例えば自治協議会が何をしているか、自治会は何をしているか、

コミュニティ協議会は何をしているか、関心もおありでしょうし、よく理解されているので

すが、住民の方の中には、自治会やコミュニティ協議会は実際何をしているかよく分からな

いという声が多いということも、皆様お感じになっていると思います。ですから、まずは何

をやっているかを知ってもらう、分かってもらうということがとても大事になってきます。

そのツールとして回覧板であったりかわらばんであったり、まず見たくなるものを作成して

いただいているということはとても有効だと思います。このかわらばんにしても、写真をた

くさん使って、手に取りやすく、見て楽しくなる。この回覧板にしても、イラストや図を多

く使って、分かりやすく、理解していただきやすい作りになっていると思います。 

 ただ、ここで問題は、今の若い人たちは紙媒体の読み物をほとんど見ないということです。

それだけではなく、インターネットで検索して資料を探してそれを読むということすらしな

いのだそうです。いわゆるインスタグラムのような写真であったり、ユーチューブの動画で

あり、自分から探さなくてもザーッと情報が目や耳に入ってくるツールが有効である、とい

う現象が起こっていると聞いています。どうやったら各世代の方に情報を届けられるのかと

いうことは、自治協議会だけではなくて区役所や市役所にとっても、本当に重要な課題だと

思っています。一緒に考えていきましょう。 

 それから、このコロナ禍で、食べることや大勢集まることなど、そういう催しが開催でき

ず、特に第 2 部会の方々は苦労なさったのではないかと思います。そういった中、工夫をし

てこのイベントを大成功に結び付けたということは、本当に頭が下がる思いです。 

 そして、第 3 部会については、先ほども申しましたように、読まなくても、探さなくても、

向こうから情報が飛び込んでくるというようなツールの工夫を引き続きやっていただいて、

その全ての事業を通じて、さまざまな年代の方に自治協議会はこういうことをやっているん

だよということをアピールしていければ、若い方も関心を持って参画していただけるのでは

ないかと思います。 
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 以上、大変ありがとうございました。 

 

（後藤会長） 

 野島副市長、ありがとうございました。 

 続きまして、「（2）委員推薦会議報告」について、私から報告いたします。資料 2 をご覧く

ださい。 

 今年度の第 6 回の東区自治協議会委員推薦会議は 1 月 13 日（金）の午後 3 時半から行わ

れました。 

 審議内容は、 

1．公募委員の選考について 

公募委員については、令和 4 年 12 月 4 日（日）から令和 5 年 1 月 6 日（金）まで募集

を行い、募集人数 3 名のところ、3 名の応募がありました。委員推薦会議の各委員が応募

者の小論文および活動歴の審査を行い、審査の集計結果に基づき協議し、次期公募委員 3

名を選考しました。 

2．次期委員の推薦状況について 

事務局より報告があり、次期委員の推薦状況について確認しました。次回は 1 月 23 日

（月）としました。 

 続きまして資料の裏面をご覧ください。本年度の第 7 回の委員推薦会議を 1 月 23 日（月）

に開催いたしました。 

 審議内容としては、次期委員候補者の推薦についてです。各団体等から推薦されている者、

第 1 号、第 2 号委員および有識者、第 3 号委員の 29 名に、令和 5 年 1 月 13 日（金）に開

催された第 6 回東区自治協議会委員推薦会議で選考した公募委員 3 名を加え、合計 32 名を

第 9 期東区自治協議会委員候補者（案）とすることを承認し、案のとおり東区自治協議会へ

推薦することとしました。 

 ただいまの報告について、ご意見やご質問はありますでしょうか。 

 

 次に「（3）東区自治協議会委員の改選」についてです。こちらも私から報告させていただ

きます。資料 3 をご覧ください。 

 第 9 期東区自治協議会委員候補者（案）になります。こちらは令和 5 年 1 月 23 日（月）

に開催された第 7 回委員推薦会議において、次期委員候補者を承認した内容となります。委

員候補者については、事務局の澤田課長より説明をお願いいたします。 

 

（澤田地域課長） 

 地域課長の澤田です。第 9 期委員候補者（案）について、事務局から説明させていただき

ます。 

 資料の左側が委員候補者（案）、右側が現行委員の名簿となっております。次期委員の選考

にあたっては、これまで 5 回の委員推薦会議を開催し、委員区分ごとの構成や公共的団体等

の選定などについてご協議いただき、先ほど後藤会長からご報告があったとおり、1 月 23 日

（月）に開催された委員推薦会議において委員候補者（案）を本全体会へ推薦することが承

認されました。 
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3.その他  

 

 

 

 

 

 

 備考欄は、網掛けとなっている方が新任となります。 

 全体では再任が 27 名、新任が 5 名の、計 32 名となっています。 

 最初にコミュニティ協議会からの選出である 1 号委員についてです。12 ある地域コミュ

ニティ協議から各 1 名選出していただき、総数は 12 名で、再任が 9 名、新任が 3 名となっ

ています。東山の下地区コミュニティ協議会の中川委員、下山地区コミュニティ協議会の関

根委員、紫竹中央コミュニティ協議会の伊藤委員、中野山小学校区コミュニティ協議会の菊

谷委員が退任されることとなります。なお、下山地区コミュニティ協議会選出の渡辺順子様

は、過去に東区自治協議会委員を務めていることから、今回は再任となります。 

 続いて、公共的団体等からの選出である 2 号委員は 11 名となります。全ての方が再任と

なります。 

 有識者である 3 号委員は、公募委員を除いて 5 名の方が再任となります。現在、公募委員

である土田ムツ子委員が有識者としての再任となります。公募委員は現在 2 名ですが、次期

は 3 名となり、田宮委員は再任となります。 

 男女比率については男性 16 名、女性 16 名で、女性委員割合が 50 パーセントとなり、新

潟市男女共同参画行動計画に定める目標の女性委員割合 45 パーセント以上を達成しており

ます。 

 最後となりますが、今後の所属団体の人事異動等により、委員候補者に変更が生じる場合

は、再度、委員推薦会議で協議した上で推薦いただき、全体会に諮ることとなります。 

 

（後藤会長） 

 資料 3 のとおり、委員推薦会議から推薦された 32 名を第 9 期東区自治協議会委員候補者

として決定したいと思いますが、よろしいでしょうか。 

 

（「異議なし」の声） 

 

 ありがとうございます。それでは、次期委員候補者について、資料 3 のとおり議決したも

のといたします。 

 なお、今ほど事務局より説明のあったとおり、今後、人事異動などで候補者が変更となっ

た場合は、その都度説明を受けたのち、全体会議に諮ることといたします。 

  

次に「3．その他」について、事務局よりお願いいたします。 

 

（事務局：松本企画担当係長） 

 事務局からご案内です。 

 参考資料としてお配りしているＡ4 横版「政令指定都市移行 15 周年記念 東区市民劇団 

座・未来 公演」のチラシをご覧ください。こちらは 11 月の全体会でもご案内したもので

す。開催が迫ってまいりましたが、開催日である 2 月 4 日（土）、2 月 5 日（日）のうち、2

月 5 日（日）は完売いたしました。2 月 4 日（土）の席にまだ余裕があるとのことです。ご

興味のある方は、チラシ裏面にチケット販売に関する記載がございますので、そちらをご確

認の上、ご購入ください。また、周りの方にもご周知いただけますよう、よろしくお願いい
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4.事務連絡 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

6.閉会 

たします。 

 

（後藤会長） 

 最後に、「4．事務連絡」です。事務局からお願いします。 

 

（事務局：松本企画担当係長） 

 事務連絡をさせていただきます。 

 次回の全体会は 2 月 22 日（水）午後 2 時から、こちら中地区公民館ホールで行います。

いつもは木曜日開催ですが、2 月は水曜日開催となりますのでお間違えのないよう、お願い

いたします。 

 次に第 1 部会は 2 月 10 日（金）午前 10 時から東区プラザ音楽練習室 2、第 2 部会は 2 月

14 日（火）午後 2 時 30 分から東区プラザ音楽練習室 2、第 3 部会は 2 月 9 日（木）午前 10

時から東区プラザ音楽練習室 2、広報紙編集部会は 2 月 17 日（金）午後 1 時 30 分から東区

役所会議室 A でそれぞれ開催いたします。 

 また、本日、全体会終了後、第 1 部会の皆様におかれましては、提案事業検討のため若干

の打ち合わせをさせていただきたいと思いますので、終了後、お席に留まりください。 

 

（後藤会長） 

 これで今日予定されておりました議題はすべて終わりました。全体を通して、皆様から何

かご発言はございませんでしょうか。この機会に何かお知らせしたいことなどはございませ

んでしょうか。 

 

 以上をもちまして令和 4 年度第 9 回東区自治協議会を閉会いたします。お疲れ様でした。 

 

傍聴者 0名 

報道機関 0社 


